

Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine (N°123)

Semaine du 29 sept au 6 oct 2019

Agenda de la semaine :

26e dimanche ordinaire C

Luc 16, 19-31

Un riche d'un côté. Un pauvre, de l'autre. Une frontière infranchissable...

Et si les choses n'étaient pas si simples que cela ? Comme l'écrit Yvon Doose dans la revue *Feu Nouveau* (n°62/5, p. 134), « ne sommes-nous pas à la fois le riche comblé et le pauvre Lazare démuné, en manque de nourriture, en manque de quelqu'un ? »

Si Jésus éprouve le besoin de raconter cette parabole, c'est, comme chaque fois qu'il le fait quand il raconte une « histoire » pour élargir notre vision. Notre regard a tendance à se focaliser sur certaines choses, à ne voir qu'à très court terme, pas tellement plus loin que « le bout du nez ». Jésus, lui, nous invite à regarder à partir de la perspective globale de ce qui constitue notre destinée.

Il se trouve que nous entendons, ce dimanche, cette parabole du pauvre Lazare et du riche alors que l'Église nous propose de penser aux migrants(cf. journée mondiale des migrants). Reconnaissons que ce sujet des migrations est un sujet délicat pour nous, catholiques français et européens. Pour un certain nombre d'entre nous, le discours insistant du pape François ne passe pas... Je vous invite tout de même à lire le message du pape François donné à l'occasion de cette Journée mondiale des migrants. Ça ne sera pas la première fois que le discours d'un pape titillera les consciences ni la dernière ...

L'évangile de ce dimanche nous est adressé à la fois comme un avertissement et à la fois comme une juste consolation.

La clé se trouve dans la proclamation des Béatitudes par Jésus : « Heureux, vous les pauvres, car le Royaume de Dieu est à vous. » (Luc 6, 20) et « Quel malheur pour vous les riches, car vous avez votre consolation ! » (Luc 6, 24).

Il n'y a pas à choisir entre les deux éléments de cette antithèse. La parole de béatitude pour les pauvres s'adresse bien à nous, tout comme celle de déclaration de malheur. Je suis à la fois le riche enfermé dans sa bulle qui a besoin de prendre conscience de la portée définitivement mortifère de son style de vie. Je suis à la fois le pauvre qui a besoin d'entendre la parole libératrice du Christ pour être remis debout dans sa dignité.

Comme le dit Yvon Doose la « parole de Dieu est pour tous les deux. Il n'y a pas que de mauvais riches et des pauvres vertueux. Tous nous sommes appelés à convertir notre coeur pour qu'il soit plus près du coeur de Jésus. Tous nous sommes appelés à écouter sa Parole, à discerner ce à quoi elle nous invite. »

C'est que cet Évangile ne nous parle pas tant d'argent, de riches et de pauvres que de foi (cf. Patrick Royannais) : « Ils ont Moïse et les Prophètes, qu'ils les écoutent ! » ; « S'ils n'écoutent pas Moïse ni les Prophètes, quelqu'un pourra bien ressusciter d'entre les morts, ils ne seront pas convaincus. » Une foi qui écoute, qui cherche, qui réfléchit. Pas une foi qui attend des signes extraordinaires, qui se complait dans le spectaculaire, mais qui sait reconnaître les petits signes que Dieu lui adresse, des clins d'oeil de Dieu en quelque sorte ! Une foi qui aime concrètement avec un coeur qui s'élargit, des mains qui servent.

Soyons de vrais chrétiens ! Pas des faux chrétiens sans le Christ, attachés seulement à récupérer le christianisme pour en faire une idéologie, une politique. Soyons de vrais chrétiens AVEC le Christ. Croyons dans le Ressuscité ! « Le Ressuscité nous parle en permanence. Il a, à chaque instant, un regard personnel et attentif sur nous (...). Il est là, dans le frère que je côtoie. L'écoutons-nous, le voyons-nous ? » (Yvon Doose).

30/09 : 14h Café-Sourire à St-Sauveur en P ; 18h Rosaire à St-Martin des Champs ;

1/10 : 18h messe à l'oratoire suivie de l'adoration du St Sacrement

2/10 : 10h caté à St-Fargeau ; 14h Café-Sourire à Bléneau ; 15h30 messe à la Maison de retraite de Lavau ; 16h Fraternité Bléneau

3/10 : 9h messe à l'oratoire ; 19h30 Parcours Alpha

4/10 : 15h30 messe à St-Fargeau

5/10 : 10h Fraternité à St-Sauveur en P ; 10h30 permanence du prêtre ; 18h30 messe à Bléneau

6/10 : 9h30 messe à Treigny ; 11h messe à St-Fargeau

Prochain dimanche « pour faire communauté » : 13 oct.
